
 

 
Protokoll 

Mitgliederversammlung der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 
 

Montag, den 22.10.2018 
Bürgersaal – Rathaus Scheinfeld 

 
Beginn 20:05 Uhr 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (63 Stimmberechtigte) 
Weitere Infos siehe Jahresbericht / Präsentation, auf der Homepage der LAG einsehbar 
 
 
TOP1. Der 1. Vorsitzende Herr Zipfel begrüßt die Mitglieder, sowie die beiden Vertreter der 

Presse Herrn Fritsch und Herrn Reum. Als Protokollführer wird Herr Stahr bestellt. 
Herr Zipfel stellt die form- und fristgerechte Ladung fest und fragt, ob Einwände 
gegen die Tagesordnung bestehen, was nicht der Fall war.  
 
 
 

TOP2. Jutta Höfler berichtet aus dem vergangenen Jahr, gibt eine Übersicht über die 
Tätigkeiten des LAG-Managments und gibt bekannt, dass wir auf dem nächsten 
bayernweiten LEADER-Forum „wie wir LEADER leben“ vorstellen dürfen und in 
welchen Gremien wir mitarbeiten. Weiterhin stellt sie den Aktionsplan 2018 vor und 
erläutert die einzelnen Punkte. Im Anschluss daran präsentiert Frau Höfler den 
Aktionsplan für 2019 als Entwurf erklärt die Einzelpositionen und die Reduzierung 
der in der LES festgelegten externen Evaluierungen von zwei auf eine (wgn. 
verzögertem Start der LEAEDER-Förderperiode) und stellt dies zur Diskussion.  

BESCHLUSS: die MV beschließt den Aktionsplan 2019, sowie die Reduzierung der 
externen Evaluierungen von zwei auf eine wie vorgestellt mit 63/0 Stimmen 

 
 
Herr Stahr stellte im Anschluss daran beispielhaft einige Projekte mit Bildern und 
der jeweiligen Höhe der LEADER-Fördermittel, sowie den Pressespiegel, vor. 
 
 
Als nächster Punkt wurde die mit der Einladung verteilte DSGVO-
Datenschutzrichtlinie von Herrn Stahr vor- und zur Diskussion gestellt, nach dem 
keine Änderungswünsche aus dem Gremium vorlagen wurde sie ohne Änderung 
beschlossen. 

BESCHLUSS: die Mitgliederversammlung beschließt die Datenschutzrichtlinie wie 
vorgelegt mit 63/0 Stimmen 
 
 

Frau Höfler berichtet vom Fortgang des Kooperationsprojektes „Erfassung hist. 
Kulturlandschaft“, den Veränderungen im Personal und der Projektfortschritte. 
 
 

TOP3. Als weiterer wichtiger Punkt wurde die Budgetierung und Mittelverteilung vorgestellt, 
demnach sind noch €215.398,- LEADER-Fördermittel frei und noch nicht in 
Projekten gebunden, was einem Anteil von 14,77% entspricht. Bis 2020 können 
also noch Projektanträge gestellt und bis 2022 umgesetzt werden. 
 

  
 



 

TOP4. LEADER Koordinator Eisenhut gibt einen kurzen Überblich über die Situation in 
Bayern. Demnach sind in Bayern aktuell 960 Anträge gestellt, 135 davon in 
Uffenheim, 25 davon wiederum von der LAG Südlicher Steigerwald e.V. was laut 
Eisenhut „Spitze in Bayern“ ist. Aber auch beim Stand der Auszahlungen ist die 
LAG mit€430.000,- auf dem 2. Platz bayernweit „mit am Besten“ hinter einer 
Bodensee LAG. Andere LEADER-Gruppen haben gerade einmal 6.000€ 
ausbezahlte Mittel. Auch die Federführung beim Kooperationsprojekt 
Erf.(hist)Kulturlandschaft lobt Hr. Eisenhut und bedankt sich für die gute 
Zusammenarbeit. 

 
 

 
TOP5. Frau Rüttinger stellt die Einnahmen und Ausgaben in den Hauptpositionen dar. Das 

Geschäftsjahr schließt dabei in den Ausgaben bei €106.192,40 und verbucht 
Einnahmen in Höhe von €122.841,53. Der Aktuelle Kassenbestand zum 31.12.2017 
beläuft sich auf €87.631,- vorhanden ist. 
 
 
 

TOP6. Der weitere Kassenprüfer Herr Strauß ist erkrankt und wird die Prüfung noch 
nachholen. Herr Gerner hat die Kasse alleine geprüft und bescheinigte eine 
vorbildliche Kassenführung ohne Abweichungen und Fehlbeträge. Er empfiehlt die 
Entlastung der Vorstandschaft und stellt sodann den gleichlautenden Antrag. 

 
 
 

TOP7. Entlastung der Vorstandschaft 
 

BESCHLUSS: Die Mitgliederversammlung spricht der Vorstandschaft die Entlastung 
einstimmig aus. 

 
 
 

TOP8. Claus Seifert leitet zur Verabschiedung der Vorstandschaft über und lobt den guten 
Geist, die Harmonie in der LAG und betont, dass das Ergebnis stimmt. Er bedankt 
sich beim scheidenden 1.Vorsitzenden Georg Zipfel für seine Arbeit und wünscht im 
Namen der LAG alles Gute. 
 
Auch Frau Höfler bedankt sich bei Herrn Zipfel im Namen der Mitarbeiter der LAG. 
 
Herr Zipfel bedankt sich für die guten Wünsche und die Geschenke. 

 
 
 

TOP9. Zur Neuwahl der Vorstandschaft wird der Wahlvorstand aus der 
Mitgliederversammlung gebildet, im gehören Herr Wiederer, Frau Höfler und Herr 
Stahr an. 

BESCHLUSS: Der Wahlvorstand wird so gewählt. 
 

Ergebnis der Wahlen laut Wahlprotokoll (in der Anlage): 
1.Vorsitzender:  Wolfang Lampe 
Stellv. Vorsitzender: Claus Seifert 
Kassier:   Christina Rüttinger 
Schriftführer:  Oliver Hug 



 

Kassenprüfer:  Winfried Gerner und Reinhold Kestler 
 
Bürgermeister der Mitgliedsgemeinden sind geborene Mitglieder kraft Amtes, die 24 
WiSo-Partner wurden per Akklamation en bloc gewählt. 
 
Der neue 1. Vorsitzende Wolfang Lampe bedankt sich für die Wahl und freut sich auf 
die Arbeit in der LAG 
 
 
 

TOP10. und TOP11. Auf Nachfrage durch Herrn Lampe gab es keine Wünsche und 
Anträge auch zum Punkt Sonstiges gab es keine  
 
 
 
Der 1. Vorsitzende schließt die Sitzung, bedankt sich bei den Anwesenden und wünscht 
einen guten nach Hause Weg. 
 
 
Ende der Sitzung 21:40 Uhr,   Scheinfeld, den 22.10.2018 
 

         
______________________     _______________________  
Wolfang Lampe      Matthias Stahr 
1. Vorsitzender      Protokollführer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 
 
 

 


